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令和４年  第 ９ 回 教 育 委 員 会  会 議 録  

招集年月日    令和４年６月８日 

 招 集 場 所   日南町役場  第２会議室 

開    会   午後１時３０分    教育長宣告  

出 席 委 員  青戸教育長  中村教育委員   西村卓也教育委員  山脇教育委員  西村彰滋教育委員   

欠 席 委 員  なし 

   議    案 

 

第 29 号   日南町教育費６月補正（第１号）予算について  

第 30 号  日南町教職員住宅管理規程の廃止について  

 

 

議 事 日 程  

議      事          の      経      過 

日 程 そ の 他 発 言 者 発 言 の 要 旨 

 

 

 

 

事業報告及び

行事予定  

 

 

 

日程第１  

議案第２９号 

 

教育長 

教育長 

 

 

教育長 

 

 

教育長 

 

教育長 

事務局 

教育長 

教育長 それでは、第９回教育委員会を開会します。  

今のところ学校・園とも落ち着いた様子で運営できている。子どもたちの大きな問題もなく、色々と良

い方向に向かっていると感じられる。  

 

報告事項  

※資料により内容説明  

 

議事録署名は西村彰滋委員  

 

日程第１  議案第２９号  日南町教育費６月補正（第１号）予算について  

※資料により内容説明  

国から臨時交付金の配分があったので、教育課としては先ほどの事業に取り組んでいくということで計
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日程第２ 

議案第３０号 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

協議・報告  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育委員  

 

教育長 

事務局 

教育委員  

 

 

教育長  

教育委員  

教育長 

教育委員  

 

 

 

 

事務局 

教育委員  

事務局 

 

教育委員  

事務局 

 

 

上している。  

議案第２９号  日南町教育費６月補正（第１号）予算について承認をいただけるか。  

異議なし。  

 

日程第２  議案第３０号  日南町教職員住宅管理規程の廃止について  

※資料により内容説明  

教育財産から行政財産に移管されるということは前々から指摘があったので理解できる。  

よくわからないのが、別表１に記載がある住宅で、入居者のいる住宅はわかるが、他の住宅は今どうな

っているのか。既に廃止されている住宅があると思うが、使える住宅が他にあるのか。  

現在入居者がいる住宅以外ほぼ入居できる状況ではない。  

わかった。  

議案第３０号  日南町教職員住宅管理委規程の廃止について承認をいただけるか。  

異議なし。  

 

 

協議・報告  

○いじめ・不登校について【非公開】  

※資料により内容説明  

教育懇話会で問題になっていることや話題になっていることがあれば教えていただきたい。  

中学校の生徒指導の対応について、小中学校の計画訪問についての協議を行った。小中学校については、

特に授業改善という視点で取り組みを進めるための意見交換を実施した。  

サポートが必要な子どもたちに対しては、どういった方針・体制で会議等を実施しているのか伺いたい。 

子ども支援連絡会議は、園・小・中学校・教育課・福祉保健課の担当者が集まり、特別支援や生徒指導

上の問題で支援が必要な子どもたちについての情報交換や対応についての協議を行っている。頻度は月

１回程度。要対協（要保護児童対策地域協議会）は小・中学校で定例の会議が学期ごとに１回、個別ケ
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教育委員  

教育委員  

 

事務局 

 

 

 

 

教育委員  

事務局  

教育委員  

事務局 

 

 

 

教育委員  

事務局 

 

 

 

 

 

教育委員  

ース会議は必要に応じて開催している。実際の支援については教職員の他にスクールソーシャルワーカ

ー、週に１回スクールカウンセラーが業務にあたっている。  

よくわかった。  

先日学校ボランティアで出かけた際に家庭教育支援の推進に係る取り組みが始まったと伺ったのだが、

取り組みはどのようにされているのか。教育委員としてそういったことはちゃんと知っておきたい。  

家庭教育支援については、令和３年度から県の家庭教育支援員の認定研修を受けられた方が中心となっ

て家庭教育支援を実施している。今年度も支援員による新入生家庭訪問を実施し、家庭教育のところで

困りごとのある保護者が気軽に相談できる相手としてこういった方がいるという顔繋ぎをした。教職員

や事務局との情報共有を随時行っており、子ども支援連絡会議で報告を受ける体制もできている。そう

いった動きが進んでいるということをご承知いただければと思う。  

県の研修を受けて、家庭教育支援員に認定された方が今２名いらっしゃるということか。  

今年度さらに１名研修を受けられる予定。  

事務局から推薦して研修を受けられるということか。  

こちらからどうですかと声掛けをして、受講いただいた。  

本町はまだ登録段階ではないが、文科省で「家庭教育支援チーム」の登録制度というものがあり、全国

的にも各地域で家庭教育支援チームが活動している。少し前に米子市の家庭教育支援チームが表彰を受

けている。  

わかりました。それの日南版ということだと認識してよいか。  

その通り。  

どういった形で進めるかということで、ひとまず新入生家庭訪問を始めた。福祉保健課も保健師が担当

地域を巡回訪問する活動をしており、支援チームに保健師に加わっていただくというのも一つの方法だ

と思う。地域によっては民生委員や保護者ＯＢの方といった人材が加わっておられる例もある。本町で

も子育てサークルやなかよし学級等と連携を検討していくべきと考えている。今後具体的プランの立案

を進めていく予定。  

いま本当に（子育てに）困っておられる方がたくさんいらっしゃる。町全体で組織的に活動・連携がで
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事務局 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

きれば、そういった方が過ごしやすく、居場所を見つけやすくなると思う。  

 

○コミュニティスクールについて  

※資料により内容説明（令和４年度第１回学校運営協議会）  

前回（令和３年度第３回）の会議で、園・小・中それぞれの子どもたちの様子を見たい、経営要項・教

育方針を知りたいという要望があったため、事前に各校から経営要項を提出してもらい開催した。学校

運営協議会として目指したい子ども像について３グループに分かれて熟議した結果を資料の最終ペー

ジに載せている。それぞれのグループで子どもたちにどういった力をつけて欲しいかを考え、それを元

に自分たちが何をできるか・力を入れていけばいいかを話していく材料に使っていく会議になった。  

これを元にまた次回具体的なことに結び付けていくということで、委員の皆さんも充実した会になった

と言っておられたと聞いている。私がいるとしにくい話もあるかと思うので、本年度からは私は出席せ

ず１２月か１月に教育委員会にご意見を出していただく予定になっている。事務局からは引き続き課長

以下が出席する。  

 

◎事務局より  

○幼児・学校教育室  

計画訪問の予定と先生方の指導案をまとめているので完成次第お渡ししたい。指導案を読んでいただ

き、（計画訪問で）学校のことを見ていただけたらと考えている。今から授業改善等を始めていくが、

そのきっかけとなるような計画訪問になればと思う。  

学校の様子は、全体として落ち着いた雰囲気。町で雇用している職員との面談でも前向きに頑張ってい

ただいている様子が伺えた。特に小学校では昨年から今年にかけてかなり落ち着いてきており、子ども

たちの表情も良くなっている。中学校の方でも落ち着いた様子が継続している。上の学年と下の学年と

の繋がりというのが大事にされているのがよくわかる。それにより自己肯定感が育ってきているように

見受けられる。また計画訪問でそういったところも見ていただけると嬉しい。  

学校運営協議会の会議録は外部には出していない。委員個人の推定ができるような部分もあるため、取
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教育委員  

 

 

教育長 

事務局 

 

教育長 

 

 

 

 

教育委員  

 

 

教育長 

教育委員  

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

り扱いには十分ご注意いただきたい。  

ＣＳサポーターの連絡協議会をするという連絡があり、グループ化すると書いてあった。その辺りは事

務局の動きの中で把握されているのか。また運営協議会の会議録は学校の方には情報共有されているの

か。  

各校長に共有されている。  

目指す子ども像の作成に用いた資料を中学校に持ち帰っており、今後先生方の間で指導案に活用される

見込みである。  

グループ化の話は、ボランティアの体制を変えたいという思いがあり提案した。現在学校ボランティア

は学校からの要望をもとに事務局が折衝をしているところであるが、そういった部分を簡略化したい。

例えば読み聞かせグループ、学習支援グループといったグループ化をして、その方々に相談をすると人

集めや日程調整ができるような仕組みづくりをできたらと考えている。それをしますという文章が出て

しまったのかなと思う。次回の協議会ではそういった話をしていきたい。  

読み聞かせはそれでいいのかもしれないが、一つ一つ小さなグループ化をすると学校が新しくボランテ

ィアを募集したいときに大変かと思う。環境整備のような大きな分け方で作られた方がよいのではない

か。  

５つくらいの大きなグループ分けをしていけたらと考えている。  

運用していく中で課題や情報共有、集約に関しては事務局の仕事だと考えている。組織の中で事務局が

どういった位置づけでやっていくのかもちゃんと整理して考えてほしい。  

 

○社会教育室  

５月３１日に社会教育委員会議を開催した。早速委員から「今後社会教育委員としてどういった活動が

できるか考えたい」という意見が出たので、６月２８日に社会教育委員で町内視察を行うことにした。

今後委員の活動を活発に進めていけたらと考えている。  

また、日南町社会教育委員会議の田辺会長が鳥取県社会教育連絡協議会の表彰を受けられたことをご報

告する。  
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教育長 

 

 

 

教育委員  

 

教育長 

事務局 

 

教育長 

教育委員  

教育長 

事務局 

教育委員  

事務局 

教育委員  

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

事務局 

日野郡体育協会が陸上部を中心に日野高校黒坂校舎のグラウンドに布施の陸上競技場のタータンの張

替えで剥いだものを持ってきて競技場の整備をしようという計画を立てている。自治体としては日野町

が中心になって動いてもらうように話を進めているが、各町３千万円程度の拠出が予想される。そうい

う動きがあることをご承知いただきたい。  

政府が新型コロナウイルスの対策を少し緩和したが、その関係で今後ガイドラインが変わるといったこ

とはあるか。  

役場内については今月末までは運用変更はない。５月よりは多少緩和された。  

学校関係では、部活動の対外試合についての制限が緩和された。県をまたいでの大会参加もできるよう

になった。  

マスクについてはなかなか緩和されていない。  

どういう制限があるのか、町で統一した見解を伺いたい。  

職員向けのガイドラインがあるので、それを提供する。  

学校向けのガイドラインも少し前に改訂があったので、こちらも併せて提供させていただきたい。  

学校運営協議会で園児さんの話もあったので、そろそろなんとかならないかなと思う。  

２歳児まではマスク着用の必要はないということで県からも通知が来ている。  

今年度はコミュニティスクール、日南学を進めるということがとても大切な取り組みの一つだと思う

が、どういう取り組み状況なのか知りたい。昨年度のまとめ、振り返りのようなものは作成しておられ

るのか。  

冊子にしようということでまとめている最中である。学校現場についてはカリキュラムがあるのでそれ

に沿って進めるようにしている。見直しが必要になったときは部会で協議し次年度に活かすという形に

していく予定。今学期には出せるかと思うが、少し不十分な点があるので手直しや加筆をしてからにな

る  

 

○教育委員会等の開催予定について  

第１０回  ７月４日（月）  １３時３０分  第２会議室  
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以上で第９回教育委員会を閉じます。 

 

 

会議の経過を記載し、相違ないことを証するためにここに署名する。              

                                              日南町教育委員会  教育委員  


